

# LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO LIBERAL DE LA MAÑANA.

AÑO XXXVI

1 peseta al mes en Murcia y fuera 4 trimestre

Jueves 1.º de Marzo de 1894.-Núm. 12,633

5 céntimos un número del día; atrasado 50.—Todo pago es adelantado.

CENSOR ECLESIASTICO: DR. D. MANUEL CAMACHO FARRUCHA

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. Roldós y C.ª, Cebrián y C.ª, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, SAN CRISTOBAL, 7, Y MONTIJO, 13

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París.—John F. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros

## Aviso

### á la industria fabril y minera

La antigua y acreditada fabrica de Cardas y Correas de D. Daniel Iglesias, de Antequera, ha nombrado representante para las provincias de Alicante y Murcia, á D. Ramón Iglesias, que tiene su domicilio en la calle de San Antonio, número 24, en donde tiene un extenso muestrario para que hagan los pedidos, garantizando la confección y precios de los citados artículos.

Gula práctica de la mujer **EMBARAZADA** se vende á una peseta, calle de S. Cristóbal, 7.

## La Cueva Jumillana

CALLE DE MARIN-BALDO

frente á la casa de D. Ricardo Guirao

## VINOS DE MESA SUPERIORES

DEVOCIONARIOS A 25 céntimos, á 50, á 75, á 1.25 pesetas y á otros precios, calle de S. Cristóbal, 7.

## LA PAZ DE MURCIA.

### Así nos gusta.

„El Liberal Navarro, protesta de díceres y soflamas contrarios á la integridad de la patria, y de insultos é inconveniencias de algunos exagerados: de un artículo suyo, patriótico, son las siguientes líneas que están conformes, con lo que tenemos dicho de que se puede pretender rebajas, escatimar lo que se ha de dar, pero sin ir mas allá. Dice así el apreciable colega:

„Pues bien: hay que repetir muy alto, porque nos va en ello nuestro honor de caballeros: si alguien profiere un grito político, ese alguien, sea quien sea y grite lo que quiera, no merece ser navarro ni tener parte en el honrosísimo número de los que prescindimos de toda política para cumplir el deber de velar por nuestro derecho; quien se revuelva contra la patria española y quiera servirse de la actitud de Navarra para emplearla en provecho de determinadas tendencias, no es navarro, no tiene nada común con los navarros, Los navarros somos españoles; quien llame extranjeros á los españoles debe considerar extranjeros á los navarros.”

Todo cuanto ayer decía *Pepe á El Pueblo*, sobre la cuestión de Marruecos, lo desmentía el mismo colega en uno de sus telegramas.

Estas son las consecuencias de llenar cuartillas con suposiciones y rumores, no de buen origen.

Recomendamos á nuestros abonados hagan conocer á sus amigos la exactitud con que hoy se reparte LA PAZ, que es uno de los primeros diarios que por la mañana se leen, con correspondencias imparciales á pesar de nuestro carácter ministerial, con crónicas de Madrid y de París, con noticias ilustradas de modas, con un servicio telegráfico que no le aventajan los demás colegas, con un avance en las noticias locales cual el de los demás, con abundancia de lectura, y con igual precio que todos.

Hoy, lo decimos con orgullo y permitasenos esta inmodestia, nues-

tro diario no desmerece, de los demás y damos por bien empleados los muchísimos sacrificios de trabajo personal y de intereses que nos cuesta el conseguirlo, pues esperamos con confianza reciba el apoyo del público en general, y en particular el de aquellos amigos, que á pesar de su amistad, no nos ayudan en nuestra empresa

A „El Diario de Murcia, le escribire el amigo Bermúdez:

„Respondiendo al llamamiento que he hecho á mis paisanos para que acudan con sus composiciones á dar brillantez á la velada que se verificará el sábado en honor de Balart he tenido la satisfacción de recibir directamente unas sentidas quintillas, de mi amigo D. Antonio Osete, y nuestro querido paisano Sr. López Parra, me ha entregado una preciosa composición que la distinguida poetisa D.ª Eladia Bautista y Patier le ha remitido con destino á la velada.

Estas composiciones serán leídas por nuestro paisano D. José María Ballester, que ya saben ustedes que sabe leer en público, y les dará, á no dudar, el sentido que tienen, haciendo resaltar las bellezas que atesoran.

Nuestro paisano Sr. Siboni, está terminando un artículo que titula „Dos vivos... muertos”, López Barnés me ha mandado á decir que esta noche en el café Inglés me entregará unas décimas que leerá Fernando Fontanar, y mi amigo y compañero en la prensa, el laureado poeta D. Calixto Ballesteros, me acaba de decir que está concluyendo unas quintillas que llevan por epígrafe „Las dos monteras”.

Dice „El Demócrata, de Lorca:

„En otro lugar de este número publicamos un suelto recortado de un periódico de la capital, refiriéndose al Sr. Carrasco Sánchez, y que habrán leído nuestros abonados.

Con satisfacción hemos leído el suelto á que nos referimos, y ciertamente que reconocemos, como todos, el acierto con que procedió el partido liberal designándolo para el puesto que ocupa, lo cual es una razón más para que deploramos el que discrepancias posteriores, hayan dejado fuera del partido liberal al Sr. Carrasco.”

### Teatro Romea.

El lunes, con una escogida concurrencia, se verificó el beneficio del notable y aplaudido artista Sr. Navarini, cuyas relevantes dotes artísticas le han granjeado tan merecidas simpatías entre nuestro público.

Como autor, como actor y como músico, el beneficiado fue objeto en la representación de *El Campanero* de grandes demostraciones de agrado, siendo además obsequiado con algunos regalos.

Navarini es un artista que vale mucho; y nosotros nos complacemos en enviarle desde estas columnas el testimonio de nuestra admiración y de nuestro aplauso.

En la noche del martes concluyó el tercer abono de esta compañía, con los dos primeros actos de *D. Pedro de Medima*, en los que recibieron muchos aplausos todos los artistas y especialmente las hermanas Tani una grandísima ovación en el precioso duo del segundo acto, cuyo vals desempeñaron admirablemente.

Elena Tani alcanzó otra en la canción española *El tambor mayor*, juguete sencillo pero que con su especial gracia le hace valer mucho. Este, como el duo á que antes nos referimos; tuvo que ser repetido.

La función concluyó con la sexta representación de *El duo de la Africana*, que

motivó iguales repeticiones, y ovaciones para las hermanas Tani.

Todavía dará mas funciones esta compañía, en los días que quedan antes de las novenas de Dolores.

Bien puede ver lo que hace la compañía que venga después, pues acostumbrado el público á un lujo excesivo en el vestuario, esmero hasta en el último corista para vestirse; decoraciones variadas y de gran novedad, obras perfectamente ensayadas, cantadas con afinación y puestas con todo cuanto requieren, sin escatimar ni aun un pequeño baile; compañía unidísima en la que no flojea ninguno y todos aceptan el papel que se les dá; después de ver esto el público, si viene una de esas compañías en que solo hay alguna parte buena y lo demás todo son deficiencias, el público ha de notar la diferencia y no se acostumbrará tan pronto á olvidar lo bueno que venimos viendo.

El mejor elogio de la compañía Tani es que á pesar de representar las obras en italiano, uno de los que mas han contribuido á prolongar su estancia en Murcia, es el público de las alturas, que la ha favorecido mucho á pesar de no conocer el idioma.

### Nuestro certamen.

Los sonetos deben estar dedicados á la pasión de Ntro. Sr. Jesucristo ó á los Dolores de su Stma. Madre.

El mejor obtendrá de premio el libro de nuestro paisano D. Rafael Leante, *El culto de María*, y tanto este como los que les sigan en mérito y sean publicables á juicio del jurado, los insertaremos en el número especial del Jueves Santo, en lugar preferente y por el orden de calificación.

Las condiciones del certamen las publicamos el día 20 de Febrero: no admitimos trabajos que no se ajusten á ellas, y en ese caso se encuentran dos sonetos que recibimos por el correo interior, sin lema y sin sobre con el nombre del autor.

### Al comercio y á la industria de Murcia.

Les participamos, que á pesar de la tarifa de anuncios que en otro lugar publicamos, admitimos los anuncios en las mismas condiciones que los demás colegas, y hasta gratuitos, si gratis los publican. No hacemos la competencia á los demás, por lo mismo que observantes de los mandamientos no queremos para el prójimo lo que tanto nos ha molestado y nos ha perjudicado desde hace una quinceña de años, pero nos acomodamos á lo ya establecido para no perjudicarnos más.

Lo mismo decimos á los que publican esquelas de aniversario y anuncios de otro género.

LA PAZ, consítele á los que anuncian, se lee hoy mucho, y se encuentra en casi todos los establecimientos donde hay gran concurrencia.

### Honras.

Ayer tuvieron lugar en la Sta. Iglesia Catedral las anunciadas por el alma de la apreciable finada hermana de nuestro Prelado.

En el altar mayor se levantaba un severo catafalco, abundantemente alumbrado.

Los oficiantes vestían ricos ornamentos negros.

El crucero lo ocupaban muchos sacerdotes, gran número de personas distinguidas y multitud de señoras.

La capilla ejecutó con gran precisión las piezas musicales anunciadas, contribuyendo á la solemnidad y severidad del acto.

En la capilla de Palacio se han dicho misas sin cesar durante la mañana, estando

tambiéu muy concurrida de fieles y severa y elegantemente enlutadas las cornisas, columnas y altares.

La gran asistencia de nuestros paisanos á todos estos actos, debe servir de gran tenitivo á nuestro estimado Prelado.

### CORRESPONDENCIAS.

Paris 20 de Febrero de 1894.

SUMARIO.—Un nuevo académico.—La tumba de Vaillant.—Más anarquistas.—A quien Dios se la dé.—Curiosidades científicas.—Alrededor del mundo.—La vida parisiense. Sr. Director de LA PAZ.

La recepción de Mr. Brunetière en la Academia Francesa es el acontecimiento literario de la quincena.

Mr. Brunetière es el Leopoldo Alas de Francia. A sus ojos, la crítica, para la que se cree llamado, sin apelación ante otro tribunal, es una función sagrada en cuyo desempeño es forzoso prescindir de toda clase de consideraciones; el crítico, un funcionario severo, á modo de un jefe de policía de las letras encargado de mantener el orden en la República, de desterrar á los que en ella viven malamente y de cuidar sobre todo, de que cada uno se mantenga exactamente dentro de la esfera en que debe moverse.

No es fácil conseguir nada de esto en estos tiempos de universal anarquismo y en que los hombres han perdido toda noción de jerarquía, y natural es que en empeño semejante, el crítico tropiece con enemigos. En el caso presente Brunetière se ha creado uno formidable: la prensa diaria: lo cual significa ya mucho en favor de Brunetière, pues una tan alta halagerancia no se concede á todos el mundo.

*A tout seigneur, tout honneur*, como dicen mis convecinos.

El nuevo académico ha declarado siempre la guerra á toda reputación naciente, como si al nacer viniera ya disputándole su monopolio. Su temeridad de crítico se ha levantado contra todos. Pero sin duda, no le bastaba hacer presa en un individuo pues elevando el vuelo ha dado un picotazo al periodismo activo, negándole eficacia y mérito y adhiriendo así á toda una institución.

Negar influencia en la opinión á la prensa que al día, á la hora, al minuto satisface la voraz curiosidad ó el interés legítimo del público, era muy fuerte para dejarlo sin protesta.

Los periódicos todos cierran contra el crítico y creo que con razón, aunque no sea yo el llamado á intervenir en la contienda

El día cinco del corriente fué ejecutado el anarquista Vaillant. La prensa de París estuvo perfectamente unánime al juzgar los últimos momentos del sectario, y algunos periódicos, reconociendo que el valor y entereza demostrados por Vaillant atestiguaban una convicción poco frecuente entre los suyos, tuvieron frases de piedad y hasta de simpatía.

Como muchas veces ocurre, el periódico, que con su reseña sentida, no trataba de excitar en este caso una admiración póstuma en favor del anarquista, sino de consignar un hecho, á vuelta de alguna consideración, ha tenido ahora una gran influencia, digan lo que quieran los Brunetiére. Cierta masa de público, no anarquista, pero impulsada por un neurosismo simpático para lo grande ó extraordinario, se ha sumado y confundido con el obligado cortejo de compañeros que acuden con ofrendas de siemprevivas á la tumba de Vaillant y como estas peregrinaciones venían á constituir una infracción de las leyes, hoy vigentes en Francia, claro es que la autoridad ha intervenido prohibien-



do su repetición, y retardando el expediente de canonización de Vaillant.

Coindiendo con estas disposiciones y como protestando de ellas, un otro anarquista ha querido hacer saltar el café *Terminus*.

Emilio Henry es un joven de 20 años, nacido en España en ocasión en que su padre, coronel de la Comuna, habiase refugiado con toda su familia en Barcelona.

Dotado de una singular inteligencia, muy estudioso y de un carácter sumamente dócil, el joven anarquista ha dejado buenos recuerdos en los diferentes colegios por donde ha tenido que pasar durante su brillante educación científica.

Henry lo mismo que Vaillant no ha necesitado mucho tiempo para decidir su plan de defensa. Ha declarado sin ambages, y niega haber tenido cómplices.

Lo cierto es que si la dichosa bomba anarquista llegara desgraciadamente á tener como defensores, á teóricos y bachilleres en ciencias del temple de los Henry y los Vaillant, y los jóvenes de porvenir dieran en la ridícula manía de hacerse célebres antes de tiempo, sería cosa de encojerse de hombros y pensar resignados: A quien Dios se la dé San Vaillant se la bendiga.

El profesor Steiner acaba de emplear un procedimiento sumamente ingenioso y fundado en la fotografía para medir las vibraciones de un puente, de una viga ó de un techo. En cualquiera de estos puntos, cuyo movimiento se trata de determinar, se fija una bola de cristal de 3 á 4 centímetros de diámetro, la cual se ilumina, bien sea por un rayo de sol ó por medio de una lámpara al magnesio. Esta bola da al *cliché* fotográfico un punto perfectamente claro. En el negativo aparece después una línea ondulada que es la imagen de las vibraciones del punto observado así en su amplitud como en su duración.

A juzgar por las investigaciones últimamente practicadas por un sabio alemán, la manera de dormir que más rápidamente y con mayor seguridad produce el reposo intelectual es, teniendo cuidado de hacerlo progresivamente, disponer la altura de la cabeza al nivel mismo de los pies y aún algo más bajo todavía. Esta costumbre se recomienda por sus virtudes curativas en los estados anémicos y nerviosos y en toda las enfermedades agudas del pulmón.

El Ministro del Brasil en París desmiente la exactitud de un telegrama, según el cual el Presidente de aquella República había ordenado la prisión del Gobernador de Pernambuco.

Los insurrectos han intentado apoderarse de Nickeroy y de Armakó pero han sido rechazados con grandes pérdidas. La situación del Gobierno, según dicho diplomático, está vigorosamente apoyada por la opinión del país y por el ejército.

Asimismo parece que en Honduras, el general Vázquez, Presidente de dicha República, ha conseguido en una salida rechazar á las fuerzas aliadas de los generales Bonilla, Gutiérrez y Ortiz, que le tenían totalmente sitiado en la plaza de Tegucigalpa.

La vida parisiense sigue como siempre, animada. Los alrededores de los teatros tienen *cola* (que me recuerda la del público del Congreso), desde las primeras horas de la tarde, en días de estreno sobre todo. El drama *La Asunción de Hannele Matiern* es la obra más discutida, pero la que más público ha llevado al teatro Libre.

En honor de nuestra compatriota la Duquesa de la Torre, dió el domingo último una brillante soirée, en su elegante hotel de la Avenida Montaigne, la distinguida baronesa de Bouttenoir.

Brillantisima del mismo modo la velada que el sábado último ofrecieron á la elegante Marquesa de Altavilla, los señores de Ornis, en su elegante residencia del Palais Royal.

Entre otros nombres muy conocidos de la buena sociedad española, asistieron los Príncipes de Borbón y de Braganza, los de Rohan y el de Dolgorouky, la Condesa de Trorian, el distinguido americano

Sr. Herosa, encargado de negocios de la República de Uruguay, etc., etc.

*El Corresponsal*

Madrid 27.

El Presidente del Consejo ha seguido hoy mejorado hasta el punto de que por la mañana ha podido tomar chocolate y por la tarde caldos con huevos y otros alimentos apropiados.

Créese que mañana podrá ya levantarse un rato, no siendo difícil que pasado mañana asista al Consejo de Ministros que se celebrará en Palacio bajo la presidencia de S. M. la Reina.

Son muchas las personas importantes en la política y de todas las clases sociales que acuden al domicilio del Sr. Sagasta para enterarse del curso de la enfermedad. Aunque el Sr. Sagasta está bastante mejor hoy, solo ha recibido muy contadas personas por prescripción facultativa.

Entre otros ha conferenciado el ilustre enfermo con los Sres. Moret, Puigcerver y Aguilera.

En el Ministerio de Estado se ha recibido hoy un telegrama de nuestro consul en Mazagán, llevado á Tánger en el vapor «Mogador» y expedido á Madrid desde ese punto.

En dicho telegrama se dice que los pliegos llevados á Mazagán en el vapor «San Agustín» habían sido remitidos al general Martínez Campos por correo extraordinario y que en vista de haber dos vapores en aquel puerto había quedado allí el «San Agustín» y se había marchado el «Mogador».

Hoy han fallecido en esta Corte la distinguida esposa del Sr. Barbieri y el editor de obras musicales Sr. Zabalza. Ambas muertes han sido muy sentidas.

En los círculos políticos siguen haciéndose comentarios de la solución que en breve plazo tendrá la crisis. Y como en el inmediato Consejo de Ministros presidido por el Sr. Sagasta, sabrá el Gobierno á que atenerse respecto á nuestras negociaciones en Marruecos, créese que además se fijará la convocatoria de Cortes para el 26 del próximo Marzo.

El Jurado ha absuelto hoy á los individuos de la juventud republicana señores Guillén y Cadiñanos, á quienes se les seguía proceso por ataques á las instituciones.

Parece confirmarse que lord Gladstone declinará temporalmente en lord Rosebery la presidencia del Gobierno inglés para poder dedicarse unas semanas al descanso.

Oporto 27.

El día 1.º de Marzo estarán en esta población los reyes de Portugal y comenzarán los grandes festejos que ya se están preparando para las fiestas del centenario del Infante D. Enrique.

*Perpén.*

## LA PROVINCIA.

Cartagena 27.

Los regimientos de Sevilla y España, de guarnición en esta plaza, no harán este año saca de quintos de la zona de Murcia.

Mañana tarde á las cuatro y en el salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento, se celebrará una reunión convocada por el Sr. Alcalde; para dar cuenta de un telegrama del de el Ferrol, solicitando la cooperación de las autoridades civiles, corporaciones y prensa de los Departamentos para conseguir la protección del Gobierno para los Arsenales del Estado, tan faltos de trabajo desde hace tiempo.

Procedente de Sevilla, ha llegado á esta ciudad la verja de metal construida en aquella ciudad por encargo de los artilleros residentes en esta plaza, con destino al altar mayor de la nueva iglesia de la Caridad.

Lorca 28.

El asunto de procesiones vuelve á surgir con nuevos bríos y mayores proporciones de realidad. Ayer andaban los ánimos un tanto resueltos á que el pensamiento no fracasase, afirmandose en ésta *tesitura*, al saber que nuestro amigo el Sr. D. Juan Lillo, había recibido una car-

ta del jefe del tráfico de la línea de Alcantarilla á Lorca, haciéndole ofrecimientos de rebaja en los billetes de circulación durante el miércoles, jueves y viernes Santo.

La altura del embalse del pantano, ayer á las 7 de la mañana, era de 40 metros 62 centímetros, ó sea 36 centímetros menos que el anterior.

Ayer salió para sus posesiones de Aguilas nuestro amigo y jefe D. Raimundo Ruano.

## La Union.

Ayer ingresó en este Hospital el obrero Mariano San Martín, que por un accidente del trabajo resultó herido, hallándose en la mina «Hércules».

Ni ayer ni esta mañana, ha sido conducido á la Cárcel de esta ciudad ningún detenido. Esta está completamente vacía.

Anoche recorrió las calles de la población una banda de música que tocaba la *Marcha de los judíos*, anunciando el acuerdo definitivo de echar á la calle nuestras tres procesiones.

En la sesión que ayer celebraba nuestra corporación municipal, el concejal señor de la Galera usó de la palabra para tratar de un asunto. El Sr. Presidente tuvo que llamarlo al orden y privarle, según parece del derecho á seguir en el uso de la palabra, dando lugar este incidente á que se levantara la sesión.

Al fin tenemos procesiones! Aunque los elementos que han efectuado los trabajos que nos traerán las procesiones son los más pobres han probado que con la constancia y la fe se logra vencer los mayores obstáculos. Están dispuestos á que veamos en esta ciudad unas buenas procesiones, si cabe, mejoradas en mucho con respecto á las de años anteriores.

Nuestro aplauso y que sus deseos y propósitos se realicen.

Nuestro particular amigo D. Juan Ibáñez, aventajado músico de esta población, ha levantado una nueva banda de música, de la que será director.

En el huerto de la «Cerca» hay preparadas 20 cajas de naranjas empapeladas que serán embarcadas en Cartagena con destino á Rusia.

## NOTICIAS.

### Ruego.

Lo dirigimos á nuestros suscritores de fuera, á quienes no podemos cobrarles directamente, para que tengan presente los muchos gastos que tenemos hoy y que nuestro capital es el pago de las suscripciones, que necesitamos sea puntual. Puntual, es también menos molesto para los abonados que el pagar juntos varios trimestres, y mas decente que el creer, como algunos, que el no pagar la suscripción no es una estafa como otra cualquiera ó de peor índole, pues las suscripciones á periódicos no son tan indispensables como otras necesidades de la vida: el que no quiera ó no pueda pagar, debe preferir el darse de baja á que se le confunda en las listas de tramposos, de sanguijuelas de la prensa.

Se encuentra enferma de algún cuidado la preciosa niña Soledad Moreno y Melgares, hija de D. Diego y de D.ª Sacramentos, nieta de nuestro suscriptor D. Cristóbal Melgares. Le deseamos una pronta mejoría para el consuelo de sus padres queridos.

Por concepto de derechos reales ha ingresado el registrador de la propiedad de Yecla 3,222.22 pesetas y el de Totana 6,895.95, en esta Delegación de Hacienda.

Por la Dirección general del Tesoro ha sido nombrado recaudador de contribuciones de la zona de Yecla D. José Antonio Ruiz Morales.

Han sido suprimidas dos plazas de auxiliares escribientes temporeros en la Dirección de Sanidad del puerto de Cartagena creándose en su puesto dos plazas de celadores dotadas con el sueldo anual de 1,400 pesetas.

Ha sido declarado cesante el celador temporero de la Dirección de Sanidad del puerto de Cartagena D. Rafael Espinosa Guillén.

Hoy se reúnen las juntas saliente y entrante de la Consorcio del Sto. Sepulcro, á las 12 de la mañana, en la sacristía de San Bartolomé, con objeto de dar posesión la saliente a la entrante y hacer entrega de documentos y fondos.

Ayer mañana á las 9, fué detenido por agentes de vigilancia y conducido á la Corrección á disposición del Juzgado municipal del distrito de la Catedral, José Martínez Vidal (a) Campusino, que en la tarde anterior abofeteó y amenazó con arma blanca en el Plano de San Francisco á una joven

En la Tienda-Asilo, se expendieron ayer 185 raciones, compuestas de judías, arroz y patatas.

## Audiencia.

Juicios por jurados señalados para hoy: Sección primera: Uno del Juzgado de Mula contra Juan Francisco Feroández, por homicidio, defensor Sr. Llanos, procurador señor Sr. González Sanz.

Sección segunda: Uno del Juzgado de Lorca, contra Antonio Meréndez, por homicidio, defensor Sr. Hernández Almansa, procurador Sr. González.

Continúan sin encontrar novio por mas que se anuncian, las plazas de recaudadores de contribuciones de esta provincia, correspondientes á las zonas 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª, 6.ª, 7.ª, 8.ª, 10.ª y 15.ª. En un país donde hay tantísimos para cada destino, no deja de ser esto extraño.

Encuétrase gravemente enfermo, habiéndosele administrado el Viático, el anciano padre del Sr. D. Rafael Alguacil, dignidad de arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral.

Dios mejore las horas del apreciable y distinguido paciente.

## Pobre Torrevieja!

Produce verdadera tristeza la lectura de nuestro colega «La Verdad» de Torrevieja, que en sentidos artículos, pinta con todo su colorido, la situación de miseria y malestar á que aquel pueblo laborioso se vé relegado, y cuya gravedad aumenta día por día.

Además de las lápidas antiguas que había en las paredes del Ayuntamiento de Cartagena, se han encontrado en los cimientos otras de gran valor arqueológico.

## En honor de Balart.

La velada en honor del ilustre poeta murciano—dicen de Madrid á un colega—se verificará el jueves próximo y la Srta. Guerrero leerá unas poesías de la Sra. Doña Blanca de los Rios; el Sr. Mario el prólogo de *Dolores*, el mismo Sr. Balart, una composición inédita; y los Sres. Gil (D. Ricardo), Palacio, Paso, Maestre, Ballester, Baleriola, Fontanar, Ballesteros, Núñez de Arce, Balaguer, Herranz y otros, poesías varias.

Cerrará la velada un discurso del señor Azcárate.

Al mayor esplendor de esta fiesta, que será un acontecimiento, que dejará grato recuerdo, contribuyen también, además de nuestros paisanos Sres. Puig y Rex Torrano, las Sras. Fernández (María é Isabel), discípulas del tenor Ronconi, que cantarán dos cavatinas y un dúo; el tenor Sr. Gomis, recién llegado de Italia, y el bajo de ópera Sr. Candelas.

Cada noche aumenta el número de fieles cristianos que acuden á oír con el mayor respeto la elocuente palabra del joven padre Aycardo, en el templo de Sto. Domingo. El tema de sus conferencias, que reviste gran novedad, sin salirse de los moldes clásicos de la mas pura doctrina evangélica; la facilidad y elegancia del estilo, en ocasiones brillante; la lógica xinfleible de sus razonamientos, que fuerzan y como que meten á la razón en círculo de acero, las maneras dignas, la acción cortés y distinguida, la voz argentina, la convicción, en fin, y el acierto persuasivo con que emite los conceptos, sencillos al par que sublimes, y las frases con que esmalta la urdimbre riquísima de su discurso, hacen del sabio jesuita, el orador, aun en el orden profano, que nuestro Quintiliano definió en su «*Vir bonus dicendi peritus*» «Que Jesucristo, adorable Redentor nuestro, y legislador Supremo de las almas» punto este sobre que giran las conferencias, derrame rios de bendiciones y gracias en los oyentes para hacer frutifera la labor santa del notable predicador del Evangelio.



Parece que en muy en breve marcharán a Jumilla para fundar allí un nuevo convento de cuatro religiosas del de Santa Ana de esa ciudad.

El magnífico edificio que allí ocuparán las citadas religiosas se ha levantado a expensas del parroco de Santiago D. Joaquín Abellán.

El día 25 del corriente falleció en Torrevieja el joven D. José Hernández Lax, a la edad de 26 años hijo, de nuestros queridos amigos y paisanos D. Antonio Hernández Crespo y D. Matilde Lax Ibañez a quien acompañamos en tan dolorosa pérdida.

**El Marqués de Corvera.**  
Este ilustre prócer y verdadero protector de Murcia se encuentra gravemente enfermo en Archena, donde, alrededor de su lecho, se encuentra toda su distinguida familia.

Para dicho punto ha salido el médico don Francisco Mediua, que ya otras veces ha visitado al anciano Sr. Marqués.  
Quiera Dios conservar todavía tan preciosa vida.

El sábado ó el domingo próximo, según tenemos entendido, varios jefes y oficiales, con la compañía de infantería destacada en esta plaza, celebrarán una gira a Espinardo, cuyo principal aliciente parece que será una rica y succulenta paella a la valenciana.

Por la guardia municipal fueron denunciados ayer 1 carnicero y 1 vendedor de hortalizas por falta de peso en las cantidades vendidas.  
También fueron denunciados por la citada autoridad cuatro tartaneros por interceptar con sus vehículos la vía pública.

Por implorar la caridad pública con malas formas, fué conducido ayer a la Corrección por agentes del municipio Marcos García Miñano, natural del Puerto de Lumbreras.

En la Delegación de Hacienda se recibieron ayer catorce libramientos del ministerio de Marina por valor de 233,192.  
Cuatro del de Gracia y Justicia por valor de 12,000 y dos del de Hacienda por valor de 250.

Ha tenido ingreso en el Hospital de La Unión, Mariano Sanz Martínez, con la mano derecha destrozada por el engranaje de una máquina de la mina «Chicharra».

Al teniente coronel de caballería de la reserva de Murcia D. José Madraza Sánchez, le ha sido concedido el retiro que tenía solicitado, con el haber mensual de 450 pesetas.

En breve se publicarán las listas de la compañía dramática que bajo la dirección del distinguido primer actor don Enrique F. Jauregui ha de funcionar en el teatro Circo Villar durante la temporada de primavera. Sabemos que tiene contratado el decorado y vestuario para las magníficas comedias de magia y gran espectáculo, *La Paloma Azul*, *La Almoneda del diablo*, *Embajador y Hechicero* y *La hechicera*, que se presentarán en Murcia con la esplendidez con que se han representado en Madrid en la última temporada.

Además de estas obras de espectáculo, dará a conocer durante la temporada las últimamente estrenadas en los teatros de Madrid: *Villa Tula*, *La de San Quintín*, *Zaragueta*, *Severo Torrelli*, *Navas*, *Luciano*, *Luchar por los hijos*, *En brazos de la muerte*, y otras muchas.

Para formar parte de la compañía ha sido contratada la primera actriz D.ª Adelina García, y el primer actor cómico D. Francisco L. Serrano y el galán joven D. Arturo de la Riva, que tan aplaudidos han sido en el teatro de Novedades de Madrid en la temporada de invierno.  
El cuerpo de baile será dirigido por el notable maestro y primer bailarín D. Vicente Moreno.  
Con tales elementos y la variedad y novedad que a sus trabajos imprime siempre el Sr. Jauregui, no dudamos que la temporada será brillante.

Han sido nombrados celadores morosos de Sanidad del puerto de Cartagena D. Francisco Blázquez Díez y D. Joaquín Fernández Burgos que desempeñaban el cargo de auxiliares y cuyas plazas han sido suprimidas.

Los periódicos locales dedican grandes elogios a los últimos cuadros, que son cuatro, debidos al pincel de nuestro amigo el reputado pintor D. Antonio Meseguer.

Por la Dirección general de Sanidad marítima se ha ordenado que los celadores de el puerto de Cartagena presten servicio en los de Escombreras, Portman y Espalmador,

Han sido destinados a la zona de Murcia el comandante de Infantería D. Carlos Dueto que servía el regimiento reserva de Avila, y el capitán D. José Alajarin Cánovas que servía en el regimiento de España.

El Sr. D. José Girón y Anrich ha fallecido. La conducción de su cadáver a la última morada se verificó ayer tarde y fué una prueba evidente de las generales simpatías de que gozaba el finado, pues a ella asistió un numeroso y selecto acompañamiento.

Presidían el fúnebre cortejo el canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral Sr. Sanz Barrera y los Sres. Esteve (D. J.), Giménez Baeza, Pardo Moreno, Marqués de Rioflorida, Albaladejo (D. C.), Martínez (D. Alejandro) y Ruiz (D. Agustín).

Sobre el severo féretro iban depositadas seis magníficas coronas recuerdo de la familia del finado.

Las cintas las llevaban los Sres. Marqués de Peñacerrada, Servet (D. J.), Pérez Marín (D. V.), Montesinos (D. A.), Fontes (D. J.) y Pardo Baquero.

Acompañamos a su desconsolada esposa, hijos y demás familia en el pesar que experimenta.

**Matuteros.**

En la madrugada del 25 del actual penetraron por el fielato de consumos llamado de Pozo Nuevo, de la demarcación de Pacheco, cinco sujetos conduciendo dos carros cargados de aceite y petróleo, quienes al darle los empleados del citado fielato la voz de alto, les hicieron varios disparos y les amenazaron de muerte, si no les prometían el tránsito.

Los empleados tuvieron que abandonar el resguardo por temor de ser víctimas de los matuteros.

Gracias a las activas gestiones de los individuos de la benemérita han podido ser capturados dichos sujetos y puestos a disposición del Juzgado instructor correspondiente.

No tan solo los niños débiles, raquiticos ó escrofulosos sino también las personas delicadas deben tomar la «Emulsión Scott» que es el primer tónico reconstituyente.

Valencia 27 de Mayo de 1887.

Repetidas veces he comprobado los buenos efectos de su Emulsión Scott de aceite de hígado de Bacalao con los hipofosfitos, y cuantas veces la he usado en niños escrofulosos ó raquiticos y en personas de constitución delicada y enfermiza, mi satisfacción ha sido grande por haber correspondido siempre los resultados a la esperanza que en este preparado tengo puesta; así es que no me canso de aconsejar a mis enfermos la Emulsión Scott como tónico reconstituyente y por ser uno de los preparados que mejor tolera el tubo digestivo, pndiéndolo tomar aun las personas de estómago más delicado.

El gran libro donde deben esculpirse todos los hechos clínicos, es la observación médica; fundado en esta gran verdad me permito instigar a mis compañeros para que la usen seguro que obtendrán un resultado satisfactorio.

Dr. Juan Tarrés López.

**MATADERO.**—Reses sacrificadas en el día de ayer:

1 Ternera, 4 Machos, 7 Cabras, 1 Cabrito, 1 Vaca, 10 Corderos 1 Oveja y 7 Cerdos.

**PESCADERIA.**—Clase del pescado expendido durante el día de ayer:

Boga, Sardina, Alacha, Jorel, Mujol, Caramel, Merluza, Japuta, Mero y Anguilas de mar.

**INSCRIPCIONES.**—En los juzgados municipales se registraron ayer las siguientes.

	Nactos.	Mats.	Def.
Catedral. . .	5	0	5
San Juan. . .	2	1	3
<b>TOTAL.</b>	<b>7</b>	<b>1</b>	<b>8</b>

**ULTIMA HORA**

**Telégramas.**

Servicio de la Agencia Autógrafa.  
(DE AYER TARDE)  
Madrid 28, 10 m.

Reina profundo desacuerdo entre los Diputados provinciales encargados, acerca de la manifestación de simpatía hacia Navarra. Los liberales la desean, pero temen la exploten los carlistas.

La salud en Melilla mejora. El Príncipe Araaf sigue prendiendo moros desobedientes.

La guarnición de Melilla se compondrá en tiempo de paz de 3,000 hombres.

Siguen sin descanso los trabajos para conseguir desistan de sus propósitos los ministros disidentes, ante los temores de que se descomponga la mayoría.

El entierro del maentro Zabalza, ha sido también notable.

Para el pago de la indemnización, ha ordenado el Sultán que cada bajá le entregue un millón, cuya suma anticiparán los moros ricos.

En el Ministerio de la Guerra se dice que en el momento en que se reciban noticias de estar terminadas las negociaciones, se publicará el decreto licenciando a los reservistas.

En la caja de instrucción pública de Gerona se ha cometido un desfalco de 45,000 ptas. ¡Pobres maestros!

El Sr. Sagasta está completamente bien.

Con objeto de indemnizar a las familias de las víctimas de los atentados anarquistas, el Gobierno francés va a pedir un crédito de diez y siete millones a las Cámaras.

«Le Temps», recibido hoy, trae noticias pesimistas de Marruecos. Asegura que el Sultán se niega a indemnizar, y añade que el general Martínez Campos presentó su ultimatum diciendo, que esperará la contestación hasta primero de Marzo. «Le Temps», desea se llegue a un acuerdo para evitar la guerra.

Ha sido hallado un petardo en el cuartel que en Badalona ocupa la guardia civil.

Se proyecta en Francia votar una ley de confiscación de los bienes de los anarquistas para el fondo de indemnizaciones a sus víctimas.

(DE ESTA MADRUGADA.)

Reina excitación grandísima é importante de anarquistas en Bélgica; las autoridades, toman medidas extraordinarias procediendo al registro de los domicilios, y a la prisión de los sospechosos.

En Amberes se ha descubierto una imprenta clandestina. El Gobierno de Rio Janeiro parece que domina la insurrección; los insurrectos desmayan.

La explosión brasileña venció, fallecieron 33, heridos 50.

Es inexacto que el Gobernador de Murcia, Sr. Settler, trate de dimitir; en la próxima combinación de Gobernadores ascenderá. Está enfermo de algun cuidado el Sr. Elduayen.

Madrid 1.º, 1 m.  
Reina calma política.

Continúan los trabajos de los prohombres políticos y consiguen su objeto de contener las disidencias hasta la apertura de las Cortes.

Es probable que el Sr. Sagasta no salga a baños.

**BOLSA DE MADRID.**

Cotización oficial de ayer:  
4 p. 100 inter. perpetuo c. 68 05  
Id. id. fin de mes. . . . . 68 00

Id. ext. perp. c. . . . . 77 70  
Id. id. fin de mes. . . . . 77 95  
Cubas 1886. . . . . 108 95  
Id. 1890. . . . . 97 10  
Acc. Banco de España. . . 372 75  
Id. Comp arr. tab. . . . . 167 65  
París vista 22:50 por 100 beneficio papel.  
Londres vista libra 00:00.

**CALENDARIO PARA HOY.**

**MARZO**

Sol sale a las 6 y 52.—Pónese a las 5 y 53.  
Luna a las 2y 20 m.—Pónese a las 11 y 21 m.

305 **JUEVES** 60

**SECCION RELIGIOSA**

SANTORAL DE HOY.

S. Rosendo y s. Hiscio obs. y sta. Eudoxia.

VELA Y ALUMBRADO.

Esta hoy en la iglesia de las Capuchinas, por D.ª Maria de los Dolores Garcia Otazo y Clemencin (congregante.)

CULTOS

En la iglesia de S. Juan de Dios, continúa al toque de oraciones el novenario al Santo titular, continuando los demás días a la misma hora excepto el domingo 4 de Marzo que será a las 5 de la tarde, estando manifiesto S. D. M.

El 8 de Marzo, día del apóstol de la caridad, será la función a las 10 de la mañana y predicará el Dr. D. Rafael Alguacil, arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral.

La última novena será por la tarde a la cuatro.

**ESPECTACULOS.**

TEATRO ROMEA.

No hay funcion.

**NODRIZA** En Guadalupe hay una de 18 años, leche de 15 días que se aviene a criar en su casa ó en la de los padres del niño. Darán razón preguntando por Cayetano Meseguer, en el Rincón de Beniscornia, en dicho partido. 8-9

**NODRIZA** Maria Meseguer Gracia, casada, de 21 años, primeriza. leche de 20 días, desea criar en su casa, Darán razón en las puertas del camino de Beniajan, barbería de Paco el Gordo.

**NODRIZA** Antonia Ródenas Pérez, casada, de 19 años de edad, primeriza, desea criar en su casa ó casa de los padres de la criatura que le confíen, Darán razón, Arboleja, num. 57, casa de la viuda de Esparza.

**NODRIZA** Josefa Rodriguez, de 24 años leche de 4 meses, desea criar en casa de los padres del niño que le confíen. Tiene quien la garantice y goza de salud. Darán razón casa de Andrés Rodriguez, zapatero, frente al Cañón en el Paseo de Garay.

**WARMOLEJO**



**AGUAS MIXTAS MEDICINALES RECONOCIDAS**  
como el mejor medicamento para combatir todos los trastornos del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO, RÍÑONES Y VÍAS URINARIAS.

**RECOMENDADAS** por los más eminentes médicos para el alivio inmediato y curación radical de las Dispepsias, Catarras del Estómago, Catarras vesicales é intestinales, Biliis, Gastralgias, Congestión é inflamación del Hígado y Bazo, Cólicos nefríticos y hepáticos, Cálculos y Arterias, Cálculos biliares, Diabetes sacarina, Anemias, Gonorrea, Afecciones linfáticas, Pasadiz del Estómago, Digestiones difíciles, Inestabilidad, Convalecencias de fiebres graves y de intermitentes crónicas, Reumatismos y enfermedades de la piel, según su origen, etc.

**SE DEBEN EMBOTELLAR EN TODO TIEMPO.**  
Se vende en todas las farmacias.

**TEMPORADA OFICIAL** desde 1.º de Abril al 15 de Junio, y del 15 de Septiembre al 15 de Noviembre. PARA PEDIDOS y demás detalles, dirigirse la correspondencia a la Administración, en Marrojo, provincia de León.



